

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Menurut hasil paparan penelitian, pembahasan, serta analisis yang telah dilaksanakan oleh peneliti tentang Program Institut Mentas Unggul pada Dompot Dhuafa Yogyakarta. Maka peneliti dapat mengambil beberapa kesimpulan mengenai program tersebut. Berikut adalah kesimpulan yang dapat peneliti sampaikan:

1. Program Institut Mentas Unggul pada Dompot Dhuafa Yogyakarta merupakan suatu bentuk zakat produktif yang diharapkan dapat berpengaruh dalam jangka panjang terhadap setiap penerima manfaatnya. Program Institut Mentas Unggul sudah tepat sasaran dimana lembaga menggunakan prinsip delapan asnaf dalam menentukan penerima manfaat. Dompot Dhuafa melihat sumber daya yang ada pada wilayah pemberdayaan terlebih dahulu untuk menentukan bentuk pelatihan yang akan dijalankan. Peran fasilitator pada Program Institut Mentas Unggul ini sangat berperan penting guna meningkatkan keberlangsungan suatu program pemberdayaan. Pada Institut Mentas Unggul tugas seorang Fasilitator adalah mengelola seluruh kebutuhan program, dari merancang kegiatan, melakukan pendampingan, bahkan menjadi seorang pelatih program tersebut. Pada saat dilakukan tahap pelatihan kepada penerima

manfaat, maka diakhir pelatihan tersebut dilakukan semacam ujian untuk mengukur kemampuan *skil* yang telah diperoleh penerima manfaat tersebut. Jika penerima manfaat lulus dalam ujian tersebut maka Lembaga Dompot Dhuafa akan memberikan suatu aset usaha, dimana aset usaha tersebut disesuaikan dengan kebutuhan penerima manfaat. Dengan demikian Program Institut Mentas Unggul dapat berjalan dengan baik sesuai dengan mekanisme dan pola yang telah diterapkan Lembaga Amil Zakat Dompot Dhuafa.

2. Kinerja suatu program pemberdayaan Lembaga Amil Zakat dapat diartikan sebagai suatu pencapaian yang diperoleh program pada Lembaga setiap tahunnya. Kinerja Program Institut mentas Unggul berdasarkan indikator dari IMZ (*Indonesia Magnificen of Zakat*) menggambarkan bahwa mekanisme yang dijalankan sudah baik karena selalu mengalami perbaikan disetiap tahunnya, namun program tersebut belum berpengaruh signifikan terhadap penerima manfaatnya. Kesimpulan yang diperoleh peneliti mengenai Program Institut Mentas Unggul terhadap kesejahteraan ekonomi masyarakat penerima manfaatnya adalah sedikitnya perubahan yang dialami oleh penerima manfaat setelah mengikuti program IMU tersebut. Mereka mengaku bahwa hasil yang diperoleh penerima manfaat hanya cukup untuk membelikan jajan kepada anak mereka. Dan belum dapat menggantungkan hidupnya terhadap program yang telah diberikan tersebut.

B. Saran

Melihat hasil dan kesimpulan dari penelitian yang telah dilaksanakan, maka peneliti akan memberikan masukan ataupun saran yang sifatnya membangun. Melalui saran tersebut diharapkan kedepannya Program Institut Mentas Unggul dapat berkembang lebih baik lagi walaupun memang sudah baik sebelumnya serta peneliti berharap bahwa dampak yang akan diakibatkan oleh adanya Program Institut Mentas Unggul dapat dinikmati oleh seluruh masyarakat. Berikut adalah saran yang dapat peneliti sampaikan kepada pihak-pihak terkait :

1. Penelitian yang telah penulis lakukan jauh dari kata sempurna, maka dari itu peneliti berharap pada penelitian sejenis untuk menyempurnakan dan memaparkan lebih dalam mengenai Program Institut Mentas Unggul terhadap kesejahteraan masyarakat penerima manfaat. Peneliti mengalami keterbatasan dalam pengambilan data yang berhubungan dengan keuangan serta kebijakan mendalam dari pihak lembaga terkait. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat memperdalam kekurangan dari penelitian sebelumnya.
2. Bagi Lembaga Amil Zakat Dompot Dhuafa terhadap Prgram Institut Mentas Unggul hendaknya lebih meningkatkan pendampingan yang diberikan kepada penerima manfaat, sehingga penerima manfaat lebih terarah dalam target yang diinginkan.

3. Intensitas pelatihan yang diberikan kepada penerima manfaat haruslah benar-benar cukup untuk diterima, sehingga penerima manfaat dapat berkreasi dengan kemampuan yang telah diperolehnya melalui pelatihan yang telah diberikan.
4. Perlu adanya kajian lebih dalam mengenai dampak yang diterima penerima manfaat, sehingga dengan adanya Program Institut Mentas Unggul benar-benar dapat meningkatkan taraf hidup pada setiap anggotanya.
5. Lembaga Dompot Dhuafa Hendaknya menambah jumlah fasilitator yang fokus mendampingi satu program saja bukan satu fasilitator mendampingi beberapa program. Sehingga program dapat berjalan dengan efektif serta fasilitator dapat berfikir lebih fokus kesatu program saja.